

MEDIO: MILENIO TV
NOTICIERO: MILENIO NOTICIAS CON YULI GARCIA
FECHA: 10/JUNIO/2013

S&P mejoró la calificación de EU por el Fiscal Cliff: Manuel Somoza

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Somoza Finamex, en Milenio Noticias, conducido por Yuli García, en Milenio TV.

YULI GARCIA: Ya está con nosotros Manuel Somoza, presidente de Somoza Finamex. Manuel, buenas noches.

MANUEL SOMOZA: Yuli, buenas noches.

YULI GARCIA: Manuel, Standard and Poor's anunció que subió la calificación a Estados Unidos y nos preguntábamos si esto tenía que ver con las cifras de desempleo que se iban a difundir el viernes pasado de ese país.

MANUEL SOMOZA: Bueno, no. Realmente lo que tenía Estados Unidos era AA- y lo cambió a AA estable. Evidentemente mejoró. El dato del empleo es uno más de los muchísimos que toma Standard and Poor's para dictaminar su calificación. Hay que recordar que la calificación se refiere a cuál es la capacidad de pago que tiene Estados Unidos para pagar sus deudas. Entonces aquí lo que más contó fue el arreglo del famoso Fiscal Cliff, el que hayan metido más impuestos, el que hayan hecho recortes forzosos porque eso finalmente está estabilizando el déficit de Estados Unidos, se refiere más a eso la calificación de Standard and Poor's.

YULI GARCIA: Manuel, tú revisaste por supuesto estas cifras que se anunciaron de desempleo y de nuevos empleos, nosotros las revisamos también pero tenemos una duda porque hay un crecimiento en los empleos pero también hay un crecimiento a la vez de los desempleos, ¿cómo se puede explicar eso?

MANUEL SOMOZA: La cifra que se da mes a mes es muy engañosa, porque lo que nos dice esa cifra es cuánta gente está buscando empleo. A veces baja porque la gente ya se cansó de buscar empleo y como no tiene esperanzas, simplemente no va a buscarlo.

YULI GARCIA: Claro.

MANUEL SOMOZA: Pero este incremento es paradójicamente una buena noticia porque quiere decir que más gente salió a buscar empleo en función de que hoy sí tienen más oportunidad de que se les dé.

YULI GARCIA: Manuel, tú me decías hace un momento que lo realmente importante respecto a Estados Unidos sucedió el fin de semana, una declaración de Alan Greenspan, que es el ex presidente de la Reserva Federal, y él dijo, si no estoy mal, que se tenía que empezar a quitar ya los estímulos que se están entregando. ¿Es correcto?

MANUEL SOMOZA: Así es. Él dio una opinión distinta a todas las que habíamos oído, es un hombre que sigue siendo muy respetado, que fue muy criticado porque se le achaca parte de la bronca de la crisis, pero dijo “el encontrar el momento perfecto para empezar a disminuir los estímulos, es un poco ocioso. Todos sabemos que se tienen que empezar a disminuir, pues ya empiecen ahora”, eso es lo que le dijo Greenspan a las autoridades.

YULI GARCIA: Y se refiere por supuesto a los bonos, a todas estas cosas ¿no?

MANUEL SOMOZA: Bueno, a lo que se refiere es que actualmente Estados Unidos está emitiendo 85 mil millones de dólares al mes que se destinan a la compra de bonos, 40 por ciento con garantía hipotecaria y 60 por ciento emitidos por la Tesorería de Estados Unidos. En lugar de que sean 85, él lo que dice “bueno, que ya nada más compren 60, después 40, después que se acabe la compra de bonos y después que se vayan amortizando los que tiene en su panza la Reserva Federal”.

YULI GARCIA: Manuel, ¿y sí le van a hacer caso?

MANUEL SOMOZA: Yo creo que sí, pero yo creo que esto se va a ir casi hasta fin de año.

YULI GARCIA: Muy bien. Gracias Manuel. Buenas noches.

MANUEL SOMOZA: A ti gracias, Yuli.